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CÂMARA LEGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

1 -ABERTURA

Presidente (Deputado Renato Rainha):

Ríaliza-se nesta data a sessão solene em de outorga do
título dê Cidadão Honorário de Brasília a Yoshiaki Onoyama.

2 - COMPOSIÇÃO DA MESA

- PRESIDENTE DA SESSÃO E LÍDER DO PL, Deputado Renato
Rainhd;
-PRESIDENTE DA SESSÃO E AUTOR DO PROJETO DE
DECRETO LEGISLATIVO, Deputado César Lacerda;
- HOMENAGEADO, Yoshiaki Onoyama;
-SECRETÁRIO DE INFRA-ESTRUTURA E OBRAS, Tadeu
Filippeli;
-PRESIDENTE DA ACADEMIA MAÇONICA DE
Fagundes de Oliveira;
- DIRE TOR DO SIVSOLO, Cel Benjamim Ferreira Bispo;
- PRÉ ÍIDENTE DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE
SUPE

LETRAS,

^MERCADOS E CIDADÃO HONORÁRIO DE BRASÍLIA,
José l- lumberto Pires de Araújo.



TADEU

CÂMARA LEGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

3-PRONUNCIAMENTOS

=ILIPPELLI, secretário de Infra-estrutura e Obras.

- Considera Yoshiaki Onoyama parte da História
por ter e stado ao lado do pai que recebeu do President
a missão de viabilizar o cerrado como centro de
agrícola,

- Qompara o zelo com que Yoshiaki Onoyama t
plantas 30 carinho que deu aos familiares, funcionários

DEPUT&DO CÉSAR LACERDA, autor do projeto
legislativo.

Ia Capital
Juscelino
produção

latou suas
amigos.

decreto

íaúda a família de Yoshiaki Onoyama, in mqmoríam, e
conta CDmo ela veio para o Brasil.

- Destaca as pesquisas agrícolas desenvolvidas pelos
Onoyama em sua chácara de Taguatinga.

DEPU ADA LÚCIA CARVALHO, em nome da bancada do PT.

Julga Yoshiaki Onoyama um exemplo de produção e
idade, uma pessoa que transcende ideologias e merecesolidar

estetílulo.

DEPUTADO GIM, presidente da CLDF,

sua
ambie ite

Cumprimenta o homenageado pelo trabalho realizado em
chácara, pelo respeito dedicado à natureza e ao meio



CÂMARA LEGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

DEPUTADO RODRIGO ROLLEMBERG, em nome do PJSB.

- Lembra os ensinamentos que os Onoyama transmitiram a
sua família.

-(Contrasta o momento internacional violento qije vivemos
com o inundo de paz que a família Onoyama construiu.

- (j Considera importantes na formação de todos o £spaço e a
maneir * de ser dos Onoyama.

FAGU
Letras

repres

DÊS DE OLIVEIRA, presidente da Academia Maçônica de

Expressa seu sentimento de que a concessão peste título
nta um ato de justiça humano-social.
Transmite ao homenageado o abraço dos jirmãos da

maçonpna

JOSÉ HUMBERTO PIRES DE ARAÚJO, presidente da
Associ ação Brasileira de Supermercados.

- Explica que sua presença nesta sessão se reviste de três
sentimentos: respeito, gratidão e reconhecimento! à família
Onoyama.

CEL BENJAMIM FERREIRA BISPO, diretor do Sivsolo,
l

- Cumprimenta o homenageado e manifesta seu
tê-lo cpmo amigo.

DEPURADO RENATO RAINHA, em nome do PL.

J Reconhece o valor da colônia japonesa com
família conviveu.

J Conta experiências que teve com a
homenageado.

\ Observa a importância da concessão deste títul
Onoyama.

orgulho de

a qual sua

amília do

a Yoshiaki
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DEPUTADO WASNY DE ROURE(PT)

ffegistra que Brasília se sente honrada com a trajetória de
Yoshiaki Onoyama.vida de

YOSHî KI ONOYAMA, homenageado.

- l|lanifesta sua gratidão aos oradores por suas pá avras, aos
parlamentares pela concessão do título, aos amigos que
particippram de sua caminhada e à sua família.

4 - ENCERRAMENTO

Presidente (Deputado Renato Rainha):

- teclara encerrada a sessão.

II - DETALHAMENTO



CÂMARA LFGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

3° SE
DIVISÃd
SETOR

RETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
) DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
)ETAQUIGRAFIA

NOTAS TAQU GRÁFICAS^

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão/ Reunião

SOLENE
c uarto

Taquígrafo(a) Revisor(o) Oradora

solene para

Yoshiaki Ono

Tadeu Filippe

MfSTRE-DE-CERIMONIAS - Estamos iniciando esta sessão

lia ao Sr.

Deputado

Legislativo

intrega do título de Cidadão Honorário de Brás

, cujo requerimento é de autoria do Exmo. Sr.

li, proposta pelo Deputado César Lacerda. Decreto

n° 278, de 1908.

presidi-la, o

Yoshiaki Ondyama; o Exmo. Sr. Deputado César Lacerda,

requerimento

Para compor a mesa desta sessão solene, convidahios: para

Exmo. Sr. Deputado Renato Rainha; o homenageado, Sr.

autor do

Secretário

idente da

Diretor do

que propiciou esta justa homenagem; o Exmo. Sr.

de Infra-Estrutura de Obras, Deputado Tadeu Filippelli; o Sr. Pré

Academia Maçônica de Letras, Fagundes de Oliveira e o Sr.

SivSolo, Coroí lei Benjamim Ferreira Bispo.

Convidamos todos a cantar o Hino Nacional.

| (Hino Nacional)

MÇSTRE-DE-CERIMÔNIAS - Para o seguimento dos

passo a palav

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Sob

de Deus, dec aro aberta a sessão solene de entrega do título d

Honorário de Hrasília ao Sr. Yoshiaki Onoyama.

Cc^ivido os nobres Deputados Filippelli e César Laderda

procedermos

Yoshiaki Onoyama.

a ao Presidente desta sessão, Deputado Renato Rã

trabalhos,

nha.

L proteção

5 Cidadão

à outorga do título de Cidadão Honorário de Brás

para

lia ao Sr.

(Outorga do título.)
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DO DISTRITO PEDGRAL ^

3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DÍViSÃQ DE TAQUIGRAFIA Ê APOIO AO PLENÁRIO

ETAQUIGRAFIA
NOTAS TAQUI RAF l C AS

Data

08 /IO/ 01
Horário início

16h
Sessão/Reunião

SOLENE
Guarío

Taqulgrafo(a) Revisor(o) Orador(a)

PR

Presidente da

de Brasília, Jc

ESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Condido o Sr.

Honorário

de honra.

Associação Brasileira de Supermercados e Cidadão

(Palmas.)

sé Humberto Pires de Araújo, a compor esta Mesa

Co icedo a palavra ao autor do projeto de decreto de

que ensejou a

DE!
realização desta sessão, Deputado Federal Filippelli

'UTADO FILIPPELLI - Exmo. Sr. Presidente desta

egislativo

sessão e

Cidadãoantigo compaiheiro desta Casa Deputado Renato Rainha; Sr

Honorário de prasília, Yoshiaki Onoyama; Exmo. Sr. Autor do requerimento

de realização

Lacerda; Exmf). Sr. Diretor do SivSolo, Cel. Benjamim Ferreira

Presidente da

Presidente da

desta sessão, ex-companheiro desta Casa, Depute .do César

3ispo; Sr.

veira; Sr.

Humberto

Academia Maçônica de Letras, Fagundes de OI

Associação Brasileira de Supermercados, José

Pires de Araújo; Exma. Sra. Deputada Lúcia Carvalho, ex-corjipanheira

minha nesta cisa; familiares do homenageado: sua esposa, Dona

suas filhas Crstiane e Juliana, casada com Marcelo, e seu filhe

casado com Ana; Deputado Rodrigo Rollemberg, ex-companheiro

Casa; Sr. Rics rdo Noronha, suplente de Deputado Federal pelo

Jorge Ulisses lacoby Fernandes, Procurador Geral do Ministério

Tribunal de Contas do Distrito Federal. Sr. Presidente, senhoras e

desculpo-me porque fui um dos causadores do atraso desta

virtude de estí

demorasse algjns minutos para chegar a esta Casa.

r preso em outros compromissos, que fizeram com

Kristina,

Rogério,

neu nesta

F MDB; Dr.

Público do

senhores,

sdssão, em

que eu



CÂMARA LECISl. ArtVA
OO DISTRITO FEDERAL

3° SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQU l GRÁFICAS^

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão/ Reunião

SOLENE
(Duarto

J
~~~\Toquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

M jito me honra ter tido a oportunidade, no ano de 19£'6, quando,

mbro desta ilustre Casa, de apresentar o projetoentão, era m

legislativo qdie

Honorário de

solicitação de

meu amigo f essoal, o Plenário da Câmara Legislativa decidiu

unânime, pelí aprovação do projeto.

Conceder o título de Cidadão Honorário de Brasília

lê decreto

concederia a Yoshiaki Onoyama o título de Cidadão

Brasília. Esta satisfação foi coroada de êxito quando, por

Deputado César Lacerda, ex-companheiro meu nepta Casa e

de forma

a Yoshiaki

Onoyama foi

esforço,

texto, acresc

suficiente - cc

todos

Di

palavras cert

extraordinária

um ato simples, que não exigiu de minha pessoa grande

Basferam dois artigos, cada um com apenas algumas linhas de

dos de uma pequena justificativa que, com certeza, seria

mo de fato foi - para sensibilizar os Parlamentares desta Casa,

conhecedores e admiradores da figura de Yoshiaki Onoyama.

ícil mesmo é, senhoras e senhores, nesta ocasião encontrar

as, justas, adequadas e suficientes para homensjgear essa

personalidade da família Onoyama.

Ydshiaki Onoyama é, antes e acima de qualquer outrd coisa, um

nde orgulho para todos os membros de sua família. Um filho

desde os primeiros momentos, sempre esteve ao lado do pai,

a ele conferida pelo então Presidente Juscelino rçubitschek,

cerrado como centro de produção agrícola,

lado dos irmãos - para os quais sempre foi um ejxemplo de

sentido mais amplo da palavra -, Yoshiaki coordenou a

motivo de grí

exemplar que

na empreitada

de viabilizar o

Ac

irmão, no

implantação c a chácara da família, enquanto seu pai cuidava de pesquisas



CÂMARA LEGISLATIVA SFTOR D
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3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO pE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO

TAQUIGRAFIA
NOTAS TAQUI RAF 1 C AS

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão /Reunião

SOLENE
arto

Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

experimentais

sua companh

plenamente à

sempre foi unr

netos: Paula,

Foi

10 Ministério da Agricultura. Sempre ao lado de Dona Kristina,

3ira nos momentos fáceis e difíceis, Yoshiaki cedicou-se

riação de seus três filhos: Crístiane, Juliana e Rogério. Quem

bom pai tem tudo para ser um grande avô para seus três

arcela e Artur.

a do âmbito de sua família, mas ainda em torro de sua

chácara, é fun Jamental importância lembrar o respeito e a consideração que

Yoshiaki sem|ire teve para com seus funcionários. Nunca os tratou como

meros empreç ados, mas, sim, como verdadeiros membros da farrília. Tanto

que, nos me

angústias só

através desse

idas, Yoshiaki nunca demitiu um funcionário ps rã tentar,

recusou lançí

sim, mas com

PÉ

exemplar. Ele

flores: com ca

H(

seus empreg

risco de com

considerar-se

mentos de dificuldades financeiras, apesar de

subterfúgio, superar a crise. Seria mais fácil, para c

tocar os negócios com a família. Seria, talvezempregados <

mais eficaz p,ara apressar a superação das dificuldades. Mas e

todas as

e, demitir

o meio

r mão de tais instrumentos. Superou todas as d

os empregados ao seu lado e ao lado de sua famíli

a os amigos, Yoshiaki sempre foi, também, uma figura

soube cultivá-los como sempre fez com suas plan as e suas

inho, zelo e dedicação,

je, tem o respeito e a consideração de todos: seus familiares,

dos e seus amigos. Um homem assim - podemos afirmar sem

iter qualquer exagero - tem tudo para ser feliz, pc rque pode

um "ser humano", no sentido mais amplo da expre são. Pode

e sempre

iculdades,



CÂMARA LEGISLATIVA SFTOI
DO DISTRITO FEDERAL

3° SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO

DETAQUIGRAFIA
NOTAS TAQÜGRÁFICAS^

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão / Reunião

SOLENE
Quarto

Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

considerar-s^ feliz também porque está, segundo as nossas

muito perto d 3 Deus e da Justiça Divina.

Y )shiaki, por tudo aquilo que realizou por Brasília, por

da História da Capital da República, juntamente com seu pai e

família, merdce este título de Cidadão Honorário e muito ma

onvicçoes,

fazer parte

toda a sua

s! Merece,

acima de tud >, o nosso respeito e a nossa gratidão. Um homem que dedicou

já a plantar tem todo o direito de colher não apenatoda a sua v

as plantas e

principalmen

de trabalho.

A minha esposa Célia e eu pedimos a Deus que

iluminar os caminhos da família Onoyama. Aproveito a oportun

s as flores,

os jardins que está colhendo nos dias de hoje, ms s também,

e, os frutos que colheu durante toda a sua trajetória de luta e

continue a

dade para

parabenizar

e da importância desta Casa.

M

Câmara Legislativa por mais essa decisão digna d;a grandeza

jito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Que

a presença das seguintes pessoas: Sra. Célia Filippelli, esposa de

Federal Tadeu Filippelli; Sr. Procurador Geral do Ministério

o registrar

Deputado

úblico do

Tribunal de dontas do Distrito Federal, Dr. Jorge Ulisses Jacoby Fernandes;

Sr. Jorge Hertirique P. Michalski, auxiliar de transporte da Admin

Taguatinga; í

Distrito Fedeial, Paulo Roberto de Magalhães Arruda; Sr. Embaixador do

Instituto Internacional da Juventude Para o Desenvolvimento

Senise; Sr. D

stração de

r. Procurador de Justiça aposentado do Ministério Di',

retor Executivo do Instituto Internacional da Juventude para o

úblico do

Marceilo



CÂMARA LFCISLATIVA
l MO DISTRITO FEDERAL

3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVi ÍÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOR DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQJIGRAFICASV̂

Data

08 /IO/ 01
Horório Início

16h
Sessão /Reunião

SOLENE
Quarto

Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

trital, Aroido

civil,

assessor da

M nistério das

Geográfico

Fernandes,

Desenvolvinento, Elias Rosa de Medeiros; ex-Deputado Dis

Satake; Sr. Josenildo de Souza Barbosa, empresário da construção

JSB Constriuções e Serviços Ltda.; Sr. José Dirceu Souza,

Ouvidoria Geral; Sr. Valdemiro Ortiz de Sousa, assessor do

Minas e Energias; Sr. Primeiro Secretário do Instituto Histórico

do Distrito Federal, Luiz Carlos de Cerqueira; Sr. Carlos Aibertc

empresários membro do Lyons Clube de Taguatinga Independence

Concedo a palavra ao autor do requerimento que

realização cesta sessão solene, Deputado César Lacerda.

DEPUTADO CÉSAR LACERDA - Exmo. Sr. Pres

sessão solene, Deputado Renato Rainha; Exmo. Sr. Cidadão

Brasília, Ycshiaki Onoyama; Exmo. Sr. Secretário de Obra

Federal, Tadeu Filippelli e sua esposa, Dona Célia; Exmo. S

propiciou a

SivSolo, Ce

hoje, em S

área públic

Fagundes d

fabulosa qu

Rollemberg,

Luiz Raposc

. Benjamim Ferreira Bispo, a quem parabenizo p

o Sebastião, em que houve a retirada dos invasores

; Sr. Presidente da Academia Maçônica de Letrajs

s Oliveira; Exmo. Sr. Cidadão Honorário de Brasília

da Associaç ao Brasileira de Supermercados, nosso amigo e

José Humberto Pires Araújo; D. Teresa Rollemberg, viúva de

i foi o grande Ministro Rollemberg e mãe do Deputado

Parlamentar a quem prestamos uma homenagen

; Dr. Jorge Ulisses, Procurador Geral do Tribunal d

Brasília, tritunal do qual gostamos muito porque faz parte

Câmara Lee islativa.

dente desta

Honorário de

do Distrito

. Diretor do

3la ação de

de uma

do Brasil,

Presidente

companheiro,

jma pessoa

Rodrigo

; Delegado

Contas de

da vida da



3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃO DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO

CÂMARA LEGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL. SETO l DE TAQUIGRAFIA

NOTAS TAQUIGRAFICAS

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão/ Reunião

SOLENE
Quarto

Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(o)

seguinte of

iniciativa de

com o Depu

conceder o título de Cidadão Honorário de Brasília,

ado Federal e Secretário de Obras, Tadeu Filippelli,

ço licença ao Sr. Presidente, pois acabamos do receber o

cio: "Amigo Deputado César Lacerda, parabepizo-o pela

juntamente

ao pioneiro

abraço ao

mente, não

graihde abraço,

o Pires de Araújo, Presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas

deral e também pioneiro de Brasília".

Yoshiaki O loyama. Por gentileza, faça chegar o meu

homenageac o, durante a sessão de outorga, porque, lamentave

poderei corrtparecer para abraçar o amigo Onoyama. Um

Pedro Améri

do Distrito Fi

ge|ite

para

Meus amigos, falar sobre Onoyama é muito difícil. Até

tem dificuldade para fazê-lo, porque, até hoje, não aprendejj

português direito. Então, a gente tem dificuldade. Quando a

Onoyama, fala-se de um gênio. E, para falar de um gênio, é

porque, para nós, a dificuldade está em ser bom tudo o que há PÉ

Eu deixei para cumprimentar a Deputada Lúcia Car

momento, Oioyama, porque nós a consideramos uma guerreirja

nesse espírito de guerreira da Lúcia Carvalho, o seu espírito de

eu, talvez, seja um dos que conheça Onoyama há

porque eu o conheci, em 1958, juntamente do pai e do tio. Tadei

tio dele usava uma bota até quase o joelho e era um médico

grande farns

aproximadamente 50 ou 60 casas. Foi nessa época que

chegou.

. Conheci o pai dele, em Taguatinga, quando a

ele mesmo

a falar o

fala em

muito difícil,

ser dito.

alho, neste

. E vimos,

guerreiro,

rpais tempo,

Filippelli, o

veterinário de

cidade tinha

Onoyama aii



IETÁRIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
)ETAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO

CÂMARA LEGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

SETOR DE TAQUIGRAFIA

K i^-rAr -TA^I
NOTAS TAQUI RAF 1 C AS

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão /Reunião

SOLENE
Q

Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

Pa a nós, foi muito importante a chegada de Saburo

um dos maio

homem, Sabu

solteiro. Nesss

es cientistas botânicos do mundo. Brasília receoeu esse

aqui presente

Onoyama,

o Onoyama, que trazia à tiracolo o Onoyama. Eu

época, ele ainda não conhecia a Sra. Maria Krístina

que seria a sua companheira por toda a vida.

Saudo, In memóriam, Saburo Onoyama; a mãe, Sumie

que participa pá sessão; os irmãos Yoshiro Onoyama, Shigeki Onoyama,
l

Mitsue Onoyama, Yoko Onoyama, Tieko Onoyama e Yukie Onoyama; a sua

3 conheci

que está

Dnoyama,

esposa, D. ME

da Paula; a f

ria Krystina Onoyama; a filha Cristiane, casada com Nei, pais

ha Juliana, casada com Marcelo, pais de Marcela e o filho

Rogério, casa io com Ana, pais de Arthur.

SajDuro Onoyama e Sumie Onoyama chegaram ao Distrito

Federal, em 1358, diretamente para Taguatinga. Lá estava eu, junto a essas

figuras de qiem eu tenho uma saudade imensa. Sinto falta de as ver

andando, naq jelas ruas, sem asfalto, vendo, em Taguatinga, aquele que era

considerado d maior cientista botânico do mundo.

Orfoyama tem 59 anos. Olhando para ele, achamoè que tem

muito menos

Existe uma alegria que vemos no Onoyama. Ele é

Hyogo-ken, J

como o fez c

, depois que emagreceu, ficou ainda mais novo.

pão.

Quando uma pessoa vem aqui e fala, com ardor, com

Tadeu Filippellí, a gente tem que falar menos, falar pouco e

falar daquilo c |ue a gente conhece.

natural de

o coração,



3°
DIVISA

CÂMARA LFGíSLAIWA
DO DISTRITO PEDERAL SETOR

SBCRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA

D DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
DETAQUIGRAFIA

NOTAS TAQl l GRÁFICAS^

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão/ Reunião

SOLENE
Quarto

9

Taquígrafo(o) Revisor(a) Orador(a)

Y>shiaki Onoyama veio, para Brasília, em 1958, acompanhado

de seu pai, Saburo Onoyama. O pai de Yoshiaki era um cientista, chegou ao

Brasil, em 1954, e foi convidado, pelo Presidente Juscelino Kubi chek, para

desenvolver jrogramas de agricultura no cerrado.

>ses desenvolvimentos que vemos, na agricultura

passaram topos pela ciência e pela cabeça de Saburo Ono

beleza o quê

Saburo Onoyama foi indicado ao Presidente pelo

japoneses U

continuidade

Juscelino fez para o Brasil!

ikasa e Yoko. Onoyama tem uma irmã que se c

io cerrado,
rama. Que

Príncipes

ama Yoko

Onoyama, eri homenagem à Princesa Yoko.

Ypshiaki é o primogênito dos Onoyamas e foi o respojnsável pela

do trabalho do pai.

Onoyamas vieram, para ao Brasil, após o fim d 2a Guerra

Mundial, acontecimento que levou a família a perder todos os ber s

Onoyamas são os responsáveis pela revolução d£ agricultura

no cerrado.

Ejj tive a oportunidade, quando fui Administrador - e é pena que

não haja sequer um Administrador presente, Tadeu Filippelli, parja explicar o

que eu fazia

me e falava

-, Onoyama ia, de escola em escola, no Gama, aconipanhando-

sobre a agricultura, sobre o que ele fazia, sobre o

responsaveií

sido feito, i! eu não sabia, naquela época, em 1991, qu«

pelo desenvolvimento do limão Tahiti, estavam c

Naquele terrpo o limão só produzia em determinada época. O

que havia eik o galego ou o china, mas em certas épocas. E,

ue já tinha

entre os

e e o pai.

nico limão

om isso, o
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preço do imão galego alterava-se muito, porque existia a época de

produção. (Então, por intermédio do Onoyama e do seu pai, foram feitos

enxertos até chegarmos ao limão Tahiti. Esse limão não devia chamar-se

Tahiti e, sim, limão Onoyama, porque foi da cabeça deles, da

ciência des|

progressos.

Eu me lembro, Deputada Lúcia Carvalho, de que,

Governo pá

na pressa c

dentro da qiácara do Onoyama. Eu fui lá e conversei com o Onoyama. O

Jairo Natal,

um dos horiiens que lutam por Taguatinga. Fomos ter com o

Obras e só

botânica err

es dois homens que obtivemos esse e tantos ou

isado, quiseram fazer uma estrada beneficiando Ce

cultura e da

ros grandes

no início do

lândia. Mas,

fazê-la, ao fazerem o projeto, fizeram a estrada passando por

que está presente, estava muito revoltado com aqu

dissemos uma frase para ele: "O senhor vai atraí

50 anos se desmanchar o que foi feito por Saburo

por Yoshialji Onoyama". Yoshiaki, assim como seus irmãos,

Kristina e o! 5 seus filhos, bem sabem disso: o que eles têm a

o, porque é

ecretário de

ar a ciência

Onoyama e

sua esposa

i de cultura

científica naquela chácara!

Secretário retrocedeu. Hoje, a estrada passa um pbuquinho de

lado e o progresso passa de frente, para os Onoyama e para o mundo,

mostrando que, em Brasília e em Taguatinga, temos um grand

Onoyama.

E !m 1963, Brasília já começava a colher os frutos do

Onoyama, cois a chácara da família, nessa época, já produ

batata, lararja, ponkan, e uma infinidade de outras frutas. Começavam a

homem: o

rabalho dos

zia: goiaba,
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vender mudas

não apenas

especialidade

Yo

para que Brasília também pudesse ter uma produção grande,

te hortifrutigranjeiros, mas de frutas cítricas, unrja grande

do Onoyama.

shiaki Onoyama e sua esposa Kristina receberam do

Embaixador c o Japão, em 1997, uma menção honrosa. Foran também

homenageados pelo Imperador e pela Imperatriz japoneses, quaido esses

visitaram o Brasil.

A

Brasília confu ide-se com o fulgor, com a honestidade e com a cppacidade

da família One yama.

ML ito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Registro a

presença, nes a sessão, da Sra. Tereza Rollemberg, mãe do nosso amigo, o

Deputado Roprigo Rollemberg, um Deputado competente e

representante

Jaime Silveira

Galvão, chefe

Luiz Alberto d 3 Lima, Venerável Mestre da Loja Maçônica Joferlino Miranda

companheiro

Pimenta, Mês

Sra. Irinéia Sá

/ida de Onoyama confunde-se com a vida de Brasília. E

um digno

do Poder Legislativo. Registro também as presenças: do Sr.

Peixoto, Brigadeiro-do-ar, da FAB; do Sr. Arlindo

da Sala do Cidadão do Governo do Distrito Fede

je Freitas

*al; do Sr.

Pontes; do )r. Lufs Raposo, Delegado de Polícia, nosso

ia Polícia Civil do Distrito Federal; do Sr. Vicente

ré Maçom da Loja Maçônica Solidariedade, de Ce

lês, chefe do cerimonial do Governo, neste ato representando

o vice-Goverrador do Distrito Federal, S.Exa. Dr. Benedito Domingos; do

amigo Ricardo Noronha, Deputado Federal e publicitário da M

amigo e

Eustáquio

lândia; da

dia Press
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Propaganda e Marketing; do Sr. Marcelo da Silva Oliveira, empt (Sário da

Moto Master Comercial de Motos Ltda.; do Sr. Nizário Otaviano cie Souza,

aposentado de

Presidente da

Júlio Sampaio

do PSB do Dis

Co

Ministério da Justiça; do Sr. Divino Assis Mota Ca z, Diretor

Sociedade Epeca e Rede Elétrica Centro-Oeste Ltca.; do Dr.

Faria, advogado; do Sr. Ronaldo Seggiaro, Secrefârio-Geral

rito Federal.

n muita honra, concedo a palavra à nobre Líder ío Partido

dos Trabalhadores nesta Casa e primeira Deputada a presidir um j-egislativo

estadual, Depi Jtada Lúcia Carvalho.

DEPUTADA LÚCIA CARVALHO - Exmo. Sr. Presidente desta

sessão, Depu

requerimento

de Oliveira; Exmo. Sr. Cidadão Honorário de Brasília e Presidente da

Associação Brasileira de Supermercados, José Humberto Pires de Araújo;

senhoras e s

Brasília, Ono

formada pelo

ado Renato Rainha; Exmo. Sr. Cidadão Honorário c

Yoshiaki Onqyama, meu amigo de muitos anos; Exmo. Sr.

que propiciou a realização desta sessão, Deput

e Brasília,

autor do

.do César

Lacerda; Exnrio. Sr. Secretário de Obras do Distrito Federal e Deputado

Federal, Tad^u Filippelli; Sr. Diretor do SivSolo, Coronel Benjamim Ferreira

Bispo; Sr. Presidente da Academia Maçônica de Letras do Brasil, Fagundes

inhores aqui presentes, cumprimento o Cidadão Honorário de

/ama, e dizer que a bancada do Partido dos Trabalhadores,

Deputados Wasny de Roure, Chico Floresta e Pai

pela Deputa Ia Manínha, e por mim, congratula-se, com V.

momento, di\Jidindo-o, pois o senhor é uma figura que não some

Io Tadeu e

Sá,, neste

ite merece
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este título como merece também todas as honrarias que esta cidí de puder

oferecer a um

Sei

idadão.

Cidadão Honorário de Brasília é ser exemplo Dará nós,

homens e mul|ieres de bem, que, assim, temos em quem nos espelhar. No

dia-a-dia, qua

figuras de quejn nos orgulhamos.

Brasília, hoje, recebe este Cidadão Honorário» vindo db um país

distante, de u|n povo batalhador. Somos testemunhas disso, pois há, em

Brasília e no

esmolas ou \

do cansados de tantos conflitos e de tantas denúncias, temos

Jrasil, um número enorme de japoneses, mas nen

vê na marginalidade. Por quê? Porque o povo

solidário. Temos de aprender, com essa cultura, a sê-k

hum pede

aponês é

. Somos

testemunhas d isso, pois vim da região do norte do Paraná e da região sul de

São Paulo, orde há várias cidades quase só compostas por jappneses ou

pessoas deled descendentes. E lá não encontramos miséria.

Pó-tanto, o nosso Yoshiaki é um exemplo na const

pilares da fanr

em nome do

porque V. Exa

certeza, com

que transcenc

jm cidadão que todos nós respeitamos. É por isso,

Rlippelli, que

que propiciou

rução dos

ília. É um exemplo de produção e de solidariedade. Por isso,

'artido dos Trabalhadores, transcendendo todas as deologias,

sendo Cidadão Honorário, homem humilde, que, partilha, com

a sua família, esse título, com muito orgulho, é unpa pessoa

ideologia e coloração partidária.

Deputado

eu gostaria de dividir com V.Exa. a autoria do requerimento

a realização desta sessão. Comentei isso com a asaessoria de

V.Exa.: por qi e V. Exa. não me solicitou que convocasse a realização desta
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sessão. Yosiiaki e eu somos amigos. Sempre que Yoshiaki \ em a esta

Casa, passe pelo nosso gabinete, perguntando como estamos. Quando

chega a épo|a de campanha, todos podem colocar cartazes na

pois há uma

se incomode

Ricardo Non

subida que comporta todas as propagandas eleitor

de ter a sua chácara toda enfeitada com propa

chácara,

is. Ele não

ganda. Eu,

nha, ou quem quiser pode colocar sua propaganda lá, pois é

uma pessoa pé coração aberto. Falo isso sem esquecer o trabalho científico

que seu pai é seus irmãos desenvolveram no Distrito Federal.

A| todos vocês, membros da família, queria saudá-los na pessoa

da Marcela, j* neta mais jovem do nosso homenageado, que se <encontra na

ante-sala, com os pais. Quero saudá-los na pessoa dessa criança que, com

certeza, tem

esposa aqui

a conquistar

muito orgulho do avô. A vocês: filhas, filhos, genro

presente, as nossas congratulações, porque vocês

sste título.

precisam de

entre figuras

tantos outro;

T tulo de Cidadão Honorário de Brasília é muita respoisabilidade,

não é apenas uma honraria, é continuar a ser esse modelo de homem para

todos os cid idãos, principalmente, para os jovens do Distrito Federal, que

referência. Espero que esta Casa faça um livro enumerando

todos os Cidadãos Honorários de Brasília, para que você, Yosliiaki, esteja

como Mandela, Jorge Amado, Paulo Freire, José

, um motivo de orgulho para todos nós, homens

que queremcps que esta cidade só nos traga orgulho.

eus parabéns e minhas congratulações! Tenha slempre esta

Casa como uma referência, para que você venha a cobrar de

s, irmãos e

o ajudaram

Humberto e

mulheres,

todos nós
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aquilo que é necessário para o desenvolvimento rural e para o

desenvolvimento científico, objetos de sua preocupação.

Parabéns, Yoshiaki, você é merecedor dessa horiraria pois é

uma pessoÊ

brasileira.

que dignifica a nós todos, que atuamos na política Drasiliense e

palavra.

V.Exa.

Presidente,

todos os presente, muito obrigada.

lEPUTADO GIM ARGELLO - Sr. Presidente, solicito o uso da

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA - Tem a palavra

DEPUTADO GIM ARGELLO (PFL Sem revisão do orador.) - Sr.

como Presidente desta Casa, estou com a agende) cheia, mas

não poderia! deixar de trazer o meu abraço ao grande Yoshiaki Ojnoyama.

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Deputado Gim

Argello, estive na Presidência com um grupo de juizes do Tribunal de Justiça

e sou testemunha de que V.Exa. está assoberbado de trabalho

Concedo a palavra ao Deputado Gim Argello, Pres

Casa.

DEPUTADO GIM ARGELLO - Muito obrigado, Depurado Renato

Rainha, Pré sidente desta sessão.

$ laudo o mais novo Cidadão Honorário de Brasília Yoshiaki

Onoyama, querido amigo e irmão. Saúdo ainda o autor do requerimento que

dente desta

propiciou a realização desta sessão, Deputado César Lacerda,

Partido Trabalhista Brasileiro, que tão bem fez a indicação para o

do glorioso
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portanto, nad

Tadeu Filippe

PÉ

Pc

certeza, Ono^

Você está de

leal e correta

nossa cidade

que faz a c<

grandeza nec

todos da colí

nós que apre

Chácara Ono

Ei

Oliveira, da >

Casa -, saúc

que muito an

mexerica - €

Associação E

Ferreira, ex-c

v
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'esta honraria. Eu e o Deputado Renato Rainha es

e tratar de um cidadão taguatinguense. Mas V.

tinguense, Deputado César Lacerda, desde os pri

i amigo do Sr. Saburo Onoyama, pai de Yoshiaki O

a melhor que sua indicação conjuntamente com o

li.

rabenizo ainda o Deputado Tadeu Fílippeili por sua

ucas pessoas desta cidade merecem tal honraria

ama, você merece, porque você é um exemplo para

parabéns por manter sua construtora sempre firrr

Mais do que isso, a Chácara Onoyama é um sinc

principalmente por ser de alguém de bem com a vi

risa bela, que realmente planta e olha para aqi

essária. Você é um exemplo. 0 seu pai foi um ex<

nia japonesa, e você continua sendo um exemplo

ndemos a respeitá-lo pelo trabalho digno que faz ;

/ama.

não poderia deixar de saudar meu amigo, irmão FÍ

academia Maçônica de Letras - é uma satisfação

D ainda o Sr. José Humberto, Cidadão Honorário <

dou pela Chácara Onoyama quando garoto, pegar

lê não gosta de falar disso, porque hoje é Pré

rasileira de Supermercados. Saúdo o querido amigc

Dtnandaníe do Corpo de Bombeiros, hoje à frente <

GRÁFICAS^

uarto

16
J

}
\

amos com

ixa. como

lórdios de

loyama, e,

Deputado

idicação.

mas, com

todos nós.

e, sempre

>nimo para

a, alguém

ilo com a

mplo para

para todos

frente da

gundes de

ê-lo nesta

e Brasília,

o limão e

idente da

Benjamim

o SivSolo.

J
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Saúdo toda

aqui preser

citadas.

a digna Mesa, as senhoras e os senhores da famí

tes - pessoas tradicionais da nossa cidade que n

a Onoyama

(iu não poderia deixar de dar-lhe meu abraço, Sr. O

muito feliz o

reconhece.

srecem ser

dia da votação da concessão deste título de Cidad

de Brasília rã Câmara Legislativa. Por unanimidade, toda a cid

Câmara Legislativa do Distrito Federal o reco

oyama. Foi

o Honorário

de assim o

lece como

pai e pela

yama, com

Cidadão Honorário de Brasília pelo trabalho prestado pelo se

continuidade que você deu a esse trabalho, na Chácara On

grandeza, honestidade, caráter e firmeza.

Chácara Onoyama fica dentro da poligonal do Pkrque JK e,

nunca Parlahentar algum que passou por esta Casa, nem ninguém desta

cidade pensjju em tirar a Chácara Onoyama de lá. Por quê? P

da família Onoyama respeitam a natureza e o meio ambiente con

pfarabéns a você e a seu neto, que acabei d

sua família; parabenizo ainda a cidade de TaguaParabéns a

homens do seu brilho e caráter.

Parabéns, Onoyama. Parabenizo esta Casa, qu

engrandece

(Palmas.)

Presidência

rque vocês

grandeza.

conhecer.

nga por ter

muito se

em tê-lo na galeria de cidadãos honorários de Brasília.

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA

gostaria de registrar as seguintes presenças:

Camacho, vánerável Mestre da Loja Maçônica Mário Behrring

Lício Brito, Capitão da Polícia Militar do Distrito Federal; Sr. Júlio íJilva Brasil,

- Esta

Sr. Sérgio

n° 19; Sr.
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Presidente c
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a Associação dos Feirantes do Distrito Federal e

ca Antony Sayer do Grande Oriente do Brasil;

flerheb, Diretora de Desenvolvimento Social da Ac
LRegional de Brasília; Sr. João Gadelha, Presidente da Comissão
i

da Câmara c

Presidente p't
e Vereadores Comunitários de Taguatinga; Sr. Jairo

oneiro da Câmara de Vereadores Comunitários de 1

oncedo a palavra ao Deputado Rodrigo Roliemberg.

EPUTADO RODRIGO ROLLEMBERG - Preza
\

Deputado Renato Rainha, Presidente desta sessão; prezac

Honorário d(

autor do req

César Lacer

requerimentt

Filippelli; Dir

Academia M

de Brasília f

José Humbí

comunidade

Onoyama, n

Comissão d<

entanto, não

homenagem

partido, o P

Roliemberg,

v

Brasília, querido de todos nós, Yoshiaki Onoyama

jerimento que propiciou a realização desta sessãc

Já; Secretário de Obras do Distrito Federal e tambe

que propiciou a realização desta homenagem

3tor do SivSolo, Cel. Benjamim Ferreira Bispo; Pr

içônica de Letras, Sr. Fagundes de Oliveira; Cidadã

i Presidente da Associação Brasileira de Supermc

irto Pires de Araújo; prezados familiares do hor

do Distrito Federal - especialmente de Tagual

este mesmo horário eu presidiria uma audiência

i Educação, Saúde e Segurança, da qual sou Pré

pude deixar de suspender os trabalhos para associe

que tanto nos alegra e nos honra. Falo em nor

'artido Socialista Brasileiro e em nome de tod<

}ue é bastante numerosa.

JIGRÁFICAS^

Quarto

18
J

}
\

nembro da

3ra. Dircea

ministração

de Turismo

Natal, vice-

aguatinga.

do amigo,

o Cidadão

; Exmo. Sr.

, Deputado

m autor do

, Deputado

ísidente da

o Honorário

rcados, Sr.

nenageado,

nga -, Sr.

pública da

sidente, no

r-me a esta

ne do meu

a família

J
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Esta homenagem me fez reviver e relembrar alguns momentos

muito especiais da vida de minha família e posso dizer, com a maior

tranqüilidade,

formação, em

que a família Onoyama foi muito responsável pela nossa

Brasília.

Lqgo nos primeiros anos de Brasília, o seu pai ajudou os meus

sso surgiu uma amizade muito sólida, profunda e

terra, nessa região do cerrado, um solo que era

muita gente clue até tinha tradição em mexer com a terra, mas

pais - e com

mexer com a

locais do pai ;, cujo solo tinha características completamente d

sincera - a

novo para

em outros

stintas do

solo do cerrado.

Lenbro-me de várias conversas com meu pai, à mesa

do almoço, q jando ele sempre externava a sua admiração pé

Certa vez, ele nos contou uma conversa entre seu pai e

Kubitschek em que Juscelino disse ser pobre o solo do cerrado,

pai respondei

Vê

no horário

D seu pai.

Juscelino

o que seu

o solo a gente faz; precisamos de um clima bom.

am que no dia da homenagem ao Sr. Onoyama nos estamos

assistindo a L ma chuva, chuva da fertilidade e da semeadura! Acho que

essa chuva siihboliza uma homenagem a todos vocês da família Onoyama.

Nãp posso deixar de lembrar o momento internaciona

estamos passando, com o bombardeio que inicia uma guerra de proporções

indefinidas e

cooperação, d

de desfecho imprevisível, para ressaltar o espírito de

de formação d a cultura brasileira.

amizade e a importância da imigração japonesa nc

pelo qual

processo
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Taquígrafo(a) Revisor(a) Orodor(a)

A

recebe todos

que devemo

família Onoyama e o Brasil, pela forma acolhedo

os imigrantes, inclusive japoneses, demonstram q

i buscar e construir, que é o da paz duradoura

regularmente

se aprendei

a com que

e o mundo

não pode

devem ser

ultrapassadas em benefício da convivência humajna. Quanto

zidos pela

conhecer fro iteira entre os povos. Ao contrário, essas fronteira:

em Brasília, em função dos conhecimentos tr

família Onoy imã...

naturalmente

muitos anos

uero dizer que a Mansão Casa Grande tran

, num local de congraçamento entre as pessoas de

local de festas, com um pomar extremamente generoso, que ai

ambiental qie, hoje, dirige o nosso mandato. Foi, naquele

Saburo Onoyama ajudou a construir que tivemos as primeiras

desenvolvim

da importân

mto sustentável - embora não se falasse ainda nes

cultivo da ter

estimação.

ia da preservação do meio ambiente, do amor à

•a. Foi ali também onde criamos os nossos primeiro;

sssa família numerosa e ajudou a formar em nós a

formou-se,

Brasília, um

mentou por

onsciência

, que o

noções de

se termo -,

terra e do

animais de

esp aço

só foi muito importante na formação de todos nóí

importante ija formação dos nossos filhos e dos netos da r

presente a esta sessão, que freqüentam semanalmente aquele

espaço de educação ambiental.

C uando íamos para lá, sempre cantávamos uma mus

belina apinrçada de meninos - além de sermos muitos, sempre

e é muito

inha mãe,

privilegiado

ca naquela

íamos
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^Data

08 /IO/ 01

Taquígrafo(a)

/" l

acompanhadc

floridos; o pon

É

tem sabor de

gente. Onoyai

Mi

PF

brincando coi

S.Exa., além c

Eu

assessor da £

Regional de S

Taguatinga, S

Pégasus Telei

Co

Academia Ma<

SF

sessão solene

Honorário de

Lacerda, auto

solene e amic

Distrito Feder

SivSolo, Cel.

Brasileira de

v

:RETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA K I/^-TA c TA ̂ \i
DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO N OTAS TAQ U
ETAQUIGRAFIA

Horário Início Sessão /Reunião C

16h SOLENE

Revisor(a) Orador(a)

s de vários amigos -, que dizia o seguinte: "Os j

ar, tão viçoso. Tudo é tão colorido. Tudo é tão saboi

Dor isso que concluo as minhas palavras, dizendo:

fruta. Onoyama tem cheiro de flor. Onoyama tem

na é paz, trabalho e amor.

ito obrigado. (Palmas.)

ESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA)

i o Deputado Rodrigo Rollemberg dizendo que

e deixá-lo comportado, deixou-o inspirado hoje.

gostaria de registrar a presença dos seguintes con

ecretaria de Obras, ex-Prefeito de Ipameri e ex-Adr

amambaia, Sr. Valfredo Perfeito; o Vereador Comi

'. Antônio Brito de Oliveira e Sr. Mauro Machado de

;om.

icedo a palavra ao Sr. Fagundes de Oliveira, Pré

fônica de Letras do Brasil,

. FAGUNDES DE OLIVEIRA - Exmo. Sr. Preside

, Deputado Renato Rainha; Sr. Yoshiaki Onoyama

Brasília, meu amigo e irmão; Exmo. Sr. Deputa

• do requerimento que propiciou a realização dês

o de outras caminhadas; Exmo. Sr. Secretário de

il Tadeu Filippelli, autor desta sessão solene; Sr.

Benjamim Ferreira Bispo; Sr. Presidente da A

Supermercados e Cidadão Honorário de Brás

GRÁFICAS^

uarto 21 J
)
\

ardins são

oso".

Onoyama

sorriso de

- Estou

a mãe de

lidados: o

Ymlstrador

jnitário de

Sousa, da

iidente da

nte desta

, Cidadão

do César

tá sessão

Obras do

Diretor do

ssociação

ília, José

J
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Taquígrofo(o) Revisaria) Orador(a)

Humberto Pires de Araújo; demais autoridades presentes;

respeitáveis

senhoras e

integrantes da família Onoyama; meus irmãos de

senhores, o ato do reconhecimento é tão nobre

queridos e

maçonaria;

quanto os

valores reco ihecídos.

E sta Casa de leis que representa todos nós que,

lugares, vier los para Brasília a fim de trazer um pouco da nossí

cidadãos para o crescimento desse espaço do nosso país,

realiza um dos mais sinceros procedimentos de justiça huma

conceder a Yoshiaki Onoyama este alto título de Cidadão

Brasília. |

l\|uito desse ilustre cidadão já se falou desta honr

espaço por dnde têm passado os mais eloqüentes tribunos dest

e distantes

energia de

com certeza,

o-social ao

Hbnorário de

valor híbrido

Na simplicidade que lhe caracteriza a própria identidade

registra-se u na fortaleza extraordinária de um homem que olha

e lê em seli próprio coração as virtudes da própria

pertence.

alma e forta

todos os cidi

mim cabe, portanto, Sr. Presidente, mostrar o outro

da vida de Onoyama, seu lado espiritual.

)sa tribuna,

Capitai,

lado desse

sociecade

social,

para dentro

a que

-. Onoyama, Cidadão Honorário de Brasília, me

maçonaria, pós, seus irmãos em maçonaria, aqui viemos tr

tríplice f rate

continuará iluminada, porque a firmeza de seu caráter, a sua g

irmão em

zer aquele

nal abraço, na certeza de que a sua caminhada de vida

andeza de

eza de espírito são valores não encontrados comümente em

dãos desse Estado.
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M

NOTAS TAQL

Horário Inicio Sessão /Reunião
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Revisor(a) C

Oo
IIGRÁFICAS>

Quarto

23

rador(a)

1 >i

3u prezado irmão Onoyama, receba a homenagem fraternal de

seus irmãos

respeito maií

arrosta o cidadão na convicção do respeito ao próximo, porque só assim

teremos uma

Honorário de

em maçonaria que viemos trazer aquele calor afetivo do

sadio ao próximo em que o maçom, de cabeça erguida,

sociedade justa, sadia e fraterna. V.Exa., hoje, Cidadão

Brasília, exemplo para todos nós seus amigos, ten

de que sua caminhada, até aqui trilhada com a certeza do cam

haverá de prosseguir porque, acima de tudo e diante de tudo, esté

ia certeza

nho certo,

a energia
i

superior do grande arquiteto do universo.

Receba, pois, Cidadão Honorário de Brasília, nosso fraternal

irmão Onoyarcia, e excelentíssima família, o respeito mais sadio f a estima

mais duradoura de seus irmão em maçonaria e de seus amigos.

Se

ilumine hoje e

a feliz, meu irmão, e que o grande arquiteto do ijiniverso o

lempre.

do Instituto do

Comunitário de

Mu to obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Registramos

também as presenças dos seguintes convidados: Ronaldo Soares

Ballet Central; e do Prefeito Comunitário da QNL e

Taguatinga, Sr. Sebastião Carlito de Lima,

Cot cedo a palavra ao Presidente da Associação Bra ileira de

Supermercado

SR.

Presidente dês

Onoyama, que

Antunes,

Vereador

, Sr. José Humberto Pires de Araújo.

JOSÉ HUMBERTO PIRES DE ARAÚJO - E;

a sessão, meu amigo, Deputado Renato Rainha; Sr.

noje recebe esta comenda de Cidadão Honorário de

mo. Sr.

Yoshiaki

Brasília;
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'Data

08 /IO/ 01

Taquígrafo(a)

-.

Exmo. Sr. Dep

realização dês

Horário Início

16h

Revisor[a}

NOTAS TAQUI

Sessão /Reunião

SOLENE

Q

Orador(a)

utado César Lacerda, autor do requerimento que P

a sessão; Exmo. Sr. Secretário de Obras do Distrit

*>3RAFICASy

arto

24 ,
>

J

\

opiciou a

Federal

Tadeu Filippe

Benjamin Fe

Academia Ma

pessoas pois,

tenho a honre

i, que também é autor desta belíssima iniciativa; caro Coronel

eira Bispo, é um prazer revê-lo; nosso Presidente da

;ônica de Letras, Sr. Fagundes de Oliveira; meus amigos -

vejo neste plenário muitas pessoas cujos nomes precisaria citar mas vou

pedir licença p ara, no momento em que cito o meu amigo, Deputado Rodrigo

Rollemberg, cue leu uma belíssima poesia, eu aproveito para citar duas

desta forma, acho que cumprimento a todos: a

de reencontrar, e o meu filho Daniel - acho que é

télia, que

a primeira

vez que ele participa de uma sessão desta natureza nesta Casa. Daniel,

obrigado por i ;ua presença neste dia. Eu quis que o Daniel viesse, ia deixá-lo

no escritório para que ele trabalhasse, afinal alguém tem que trabalhar nesta

família, mas

presença hoje aqui se reveste de três sentimentos. O primeiro de

respeito a e

isso, porque

tinha que pajssar no Onoyama para poder buscar uma bola ou uima laranja

ou uma pok

pegar? Entã

sei da grand

irmão, do J

eu falei: Vou levar o Daniel. Vou levá-lo porquo a minha

sã família Onoyama que tive o prazer de conv

espeito. O

ver desde

criança. O Gi n já me entregou; de fato, nem todas as goiabas, nem todas as

pokans que çu consumi naquela época eu paguei. De fato, não aconteceu

!U jogava bola e brincava no clube Primavera e, aq sair de lá,

n, que caíam, e a gente estava passando lá, porque que não

, em respeito a esta família com que tive a honra de conviver, e

za de espírito de todos que estão aqui, das suas irmãs, do seu

rge, da Krystina. Eu e a Krystina, caríssimos Deputados e
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''Data

08 /IO/ 01
v

Taquígrofofa)

V
r

amigos, ouv

juntos, porqi

de trabalho.

depois uma

azul, no iní

Krystina par£

iria. E vejo a

neta que est

T

telefonema i

vem, mas qu

E ele disse:

Onoyama, ei

para assistir

japonesa na

também um

reconhecime

ECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA ,/^TA c TA ^M
\O DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO N OTAS TAQ l
ÍDETAQUIGRAFIA

Horário Início Sessão/ Reunião

16h SOLENE

Revisor(a) Orador(a)

mos muito Vanderlei Cardoso, Geri Adriane e Rol

e a Krystina, quando o Onoyama a escolheu, era rr

Nós trabalhávamos na mesma empresa, e esse ns

convivência muito maior. Eu compartilhava daque

;io da vida do Onoyama, porque ele precisava

ir ao clube e ele tinha que me levar junto, senão a í

p, hoje, a sua filha, todos os seus descendentes e i

i aí.

3nho um respeito muito grande por todos vocês. Eu

s 12h30mim, e o Onoyama me disse que era só r

B tinha de ser hoje e precisava que eu viesse. Eu dig

"Estou muito feliz por você tomar esta decisão".

i vou, eu estarei lá com certeza. Vim e trouxe o meu

esta homenagem a esta pessoa que representa toe

nossa cidade - temos aqui a presença do Harí

grande representante desta colônia -, outro ser

rito desta Casa, desta cidade, pelo que sua fam

tenho absoluta certeza de que ainda virá um reconhecimento
§

esse é o primeiro reconhecimento que esta Casa presta para a

de um reconhecimento ainda maior, porque vocês são merecei

gratidão. Por que de gratidão? Aprendi demais com os
i

principalmen

tolerância, ré

,

e com esses japoneses que estão aqui. Apr

signação, saber ouvir, ser fiel às minhas atitudes,

JIGRÁFICAS^

Quarto

25
N

}

~\

ierto Carlos

inha colega

moro gerou

Ia veraneio

convidar a

Irystina não

igora a sua

recebi esse

10 mês que

se: Eu vou.

E eu disse:

filho Daniel

a a colônia

Ido Sataki,

timento de

lia fez. Eu

maior, mas

preparação

lores. E de

japoneses,

sndi a ter

e a minha

)



CÂMARA LEGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

3a SECRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVISÃD DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETOROETAQUIGRAFIA

NOTAS TAQU l G RAF l C AS^

Data

08 /IO/ 01

Horário Início

16h

Sessão/ Reunião

SOLENE

Quarto
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Taquígrafo(o) Revisor(a) Orador(o)

convivência àom essas pessoas permitiu o meu crescimento Por isso,

minhas palavi as são também de gratidão.

Quero deixar, por fim, o seguinte reconhecimento: s

Honorário de

u Cidadão

Brasília. Recebi com muita honra esse título, mas hfye ele tem

para mim um significado maior, porque me incomodava ver

galeria pessojas como o nosso amigo Yoshiaki Onoyama. Esta g

recebe o On >yama de braços abertos, e o peso muito maior

reconhecimento que todos os dias temos de lesar.

Saímos filhos de Brasília, sim, com muito orgulho,

construir este cidade, mas temos muito o que fazer por ela aind

realmente trihando, para com a nossa inteligência, com a nos

trabalho e a r ossa competência, tornar esta uma cidade cada vê;

para que tocos possamos viver e continuar criando as noss4s

Afinal de contas, esse é o exemplo que nossos filhos aqui

ora dessa

leria, hoje,

era desse

merecem de

Mj.iito obrigado.

P RESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Erribora

José Humberto tenha feito referência ao seu filho Daniel,

empresário,

registrar que

o Dr.

estudante,

que ajuda o pai nas labutas empresariais, eu gostaria de

ngelização

udamos a

. Estamos

a força de

mais justa

famílias,

presentes

odos nós.

Daniel desenvolve um trabalho muito bonito de eví

de jovens.

Daniel, obrigado pela sua presença.

Ppsso a palavra ao Sr. Diretor do SivSolo, Gel.

Ferreira Bisp

Benjamim
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Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

SR

sessão, Depu

. BENJAMIM FERREIRA BISPO - Exmo. Sr. Presidente desta

ado Renato Rainha; Exmo. Sr. Cidadão Honorário cê Brasília,

meu amigo Yiíshiaki Onoyama; Exmo. Sr. Deputado César Lacerda, autor

desta homení

seja meu pai,

com meu pai

gem, mais do que um amigo, embora eu não possi dizer que

pois é tão novo quanto eu, mas que conviveu na minha casa

desde os idos da década de cinqüenta, sendo compadre de

meu pai e padrinho de meu irmão; Exmo. Sr. Secretário de obras do Distrito

or desta sessão, Deputado Tadeu Filippelli, nosso amigo e

grande construtor desta cidade; Sr. Presidente da Academia Ms.çônica de

;il, Dr. Fagundes de Oliveira; Exmo Sr. Cidadão Honorário de

Federal e au

Letras do Bra

Brasília, Preí

Humberto Pir

deferência do

dizer, mas o f;

idente da Associação Brasileira de Supermercados, José

ss de Araújo; Célia; Deputado Rodrigo Rollemberg; Tereza;

meu amigo Luiz Raposo; meu amigo Jairo Natal; amigo Arolclo Satake;

senhoras e sonhores, depois de tudo o que foi dito desta tribuna, só uma

Presidente da Mesa, porque muito já foi dito e pouco terei a

ço em razão das origens.

escola, Yosh

referência a e

Th

Estão aqui o Shigeki Onoyama e o meu amigo de

ro Onoyama - a Margarida não está presente,

a - a Krystina e o meu amigo Yoshiaki.

e a satisfação de, quando garoto, aos meus de i anos de

idade - pois já naquela época se trabalhava com essa idade - de trabalhar na

o daquela chácara Onoyama, juntamente com meu amigolama no iníc

Yoshiaki Onovama.

banco de

mas faço
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Taquígrafofa) Revisor(a) Orador(a)

L ma convivência de tanto tempo, que se fortificou

afora. Então eu só sinto, de fato, orgulho e satisfação em s<

Onoyama.

quando estivemos em Taguatinga, o pão, o leite

pelo tempo

r amigo do

e a carne

vinham do Núcleo Bandeirante, numa carroça, e chegava ali junto do

Conjunto Sãc Jorge II, onde meu pai tem uma casa até hoje, ia na antiga QR

12, QSC 9, Lote 20. Até hoje meu pai tem uma casa naquela localidade e

tenho duas irmãs que moram lá.

Já naquela época, aquele iocal onde eram colocadas as frutas,

as verduras ie Taguatinga, ficava na chácara do Sr. Saburo Onoyama.

Então, de fatc, eu tinha de vir aqui fazer este relato e trazer para cá aquelas

origens daquele garoto que trabalhava duro com o meu velho pai, e eu tive o

prazer de conhecê-lo e trabalhar contigo.

Era um momento de alegria. Acredito que os Deputados César

Lacerda, Tadí u Filippelli e esta Casa fizeram por bem, com grandeza, em

homenagear ijm homem como Yoshiaki Onoyama, colocando-o na galeria

desta Casa. Cpmo bem disse o nosso Presidente, talvez aqui faltasse isso,

juntamente com o senhor, na galeria, o Yoshiaki Onoyama.

YOÍ

Ferreira Bispo

lhe que é urr

hiaki, quero aqui, então, em nome da minha família a família

da qual temos orgulho de participar, homenageá-lo e dizer-

a satisfação tê-lo como amigo, você e os seus irmãos,

amizades que (iude desfrutar naquela infância querida.

Obrigado. (Palmas.)

(Ai sume a Presidência o Deputado César Lacerda.)
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Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

PRESIDENTE (DEPUTADO CÉSAR LACERDA) - Concedo a

palavra ao Deputado Renato Rainha.

DEPUTADO RENATO RAINHA - Sr. Presidente desti sessão e

autor do requ

parabenizo p

presidi-la. Eu,

irimento que propiciou a realização desta homenagem, a quem

!la sessão e agradeço pela deferência para que eu pudesse

de forma nenhuma, faltaria a esta sessão, pela am zade, pelo

respeito e pelji admiração que tenho pelo Onoyama.

Quando cheguei aqui, o Deputado César Lacerda me concedeu a

magna honr de presidir esta sessão. O Deputado César

regimentalme ite, teria o direito de presidi-la, já que S.Exa. é s

mais velho do

o agradeço irr ensamente.

Exíno. Sr. Cidadão Honorário de Brasília, meu estimado amigo

Câmara Legii

trabalho. V. E:

que eu. Mas, apesar disso, S.Exa. me deferiu esta honra e eu

Yoshiaki Onoyama; Exmo. Sr. Secretário de Obras do Distritc

Deputado Feceral e autor do Projeto de Decreto Legislativo que permitiu à

lativa, como representante maior da sociedade do Distrito

Federal, conceder o título de Cidadão Honorário de Brasília

Yoshiaki Ondyama; parabéns a V.Exa., Deputado Fllippelli,

:a. sabe o respeito e a admiração que tenho pela sua pessoa;

Exmo. Sr. Diretor do SivSolo, Cel. Benjamim Ferreira Bispo; quero

com o Depu

retirada dos invasores daquela área de sensibilidade ambiental de São

Sebastião. Co rte com meu apoio e, tenho certeza, com o apoio do todos os

Deputados qu

ido César Lacerda, parabenizando V.Sa. pela atitude de

têm compromisso com a qualidade de vida em B

Lacerda,

meses

Federal,

ao amigo

pelo seu

azer coro

asília. Sr.
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Presidente ala Academia Maçônica de Letras, meu tio, Fagundes de Oliveira,

parabéns pela sua oratória. É difícil falar depois de V.Sa. Br. Cidadão

Honorário de Brasília, Presidente da Associação Brasileira de

Supermercados, para muitos - e me incluo entre eles - amigo e mestre. É
l

uma honra ifè-lo nesta Casa, V.Sa. que hoje é um brasiliense que, com seu

trabalho, representa-nos dignamente no âmbito nacional e internacional.

Familiares d 3 nosso homenageado, em especial a D. Krystina, senhoras e

senhores, fi|o pensando como deve ter sido um trabalho dificílimo, uma

decisão dificílima para o Sr. Saburo Onoyama quando, em 1958, o

Presidente Juscelino Kubitschek lhe convidou para deixar tudo, toda a sua

vida organizada, e vir à Brasília para, por meio do seu traqalho como

cientista, mos trar que o cerrado era viável na produção.

Cheguei a Brasília em 1973, meu pai veio trabalhar coim o Carlos

Alberto Fernandes que está presente. Meu pai foi criado junto com a colônia

de japoneses

uma japonesa

em Presidente Prudente; o Carlos, inclusive, é casado com

. Em todas as fotos de infância do meu pai há sempre dez ou

onze japonês* ss. E assimilamos essa cultura dentro da nossa casa

i
muita dignidac

rural geminar

acreditou naquele sonho que, há muitos anos, Dom Bosco teye e que

Juscelino Kub

desbravador, s

emos do valor do trabalho da cultura japonesa, sempre com

3 e labor, tentando fazer principalmente a área da produção

E o Sr, Saburo Onoyama juntamente com suia família

schek, com a sabedoria que lhe era peculiar e o squ espírito

oube trazer e realizar aqui no Planalto Central.



CÂMARA LFGISLATIVA
DO DISTRITO FEDERAL

3a SBCRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA
DIVlSÀp DE TAQUIGRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO
SETORfoETAQUIGRAFIA

NOTAS TAQ U l GRÁFICAS^

Data

08 /IO/ 01
Horário Início

16h
Sessão/ Reunião

SOLENE
3uarto

31

Taquígrafo(a) Revisor(a) Orador(a)

Eram muitas as resistências que tínhamos naquela época. Muitos

não queriam a transferência da Capital e o ex-Presidente Juscelino

Kubitschek apreditou e soube fazer com que outras pessoas também

nele. Saburo Onoyama fez, em Taguatínga, uijri trabalhoacreditassem

maravilhoso, de repercussão nacional e internacional.

EL

orgulho disso

chácara dos Dnoyamas e, de vez em quando, caia uma jabuti

manga ou uma laranja. E não deixávamos perder essas

saboreávamo

EL

estágio no es

ocasião, pud

, que desde de criança moro em Taguatinga, tenho o maior

Conforme o Zé Humberto, muitas vezes passávamos pela

s essas frutas deliciosas que por ali caiam,

tive uma experiência com o Onoyama, quando

critório de advocacia do Dr. Joaquim Pedro de O

ter um relacionamento mais estreito com o meu amigo

Onoyama e sompre conversávamos e recebia os seus ensinamenlos.

Ur i dia pedi um apoio ao Sr. Onoyama. Estávamos construindo o

Clube da Ass >ciação dos Delegados de Polícia do Distrito Federal. Pedi ao

Onoyama qu< nos ajudasse, porque não tínhamos dinheiro nem recurso

algum. Estávsmos construindo um campo de futebol e pedi a orientação do

Sr. Onoyama, que se prontificou imediatamente, orientando-nos

maravilhosam

Fizemos o car ipo de acordo com ele nos ensinou.

Alç um tempo depois telefonei para o Onoyama, chatefado. Falei:

"Onoyama, estou chateado contigo", ele falou: "Por que não ficou bom o

campo?" Eu

snte, mostrando-nos como deveria ser feita a

falei: "Ficou excelente, Onoyama, agora não pcsso botar

aba, uma

frutas e

fazia um

iveira. Na

jrenagem.
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desculpa no

maravilha". >

campo, quando não jogo bem, porque o campo

chuva torrencial cai no campo e não empoçí

ficou uma

Não tem

problema algum.

Er tão, presto esse agradecimento e esse reconhecimento pelo

seu trabalho.

Eil gostaria apenas de dizer o que é um título d

Honorário de Brasília. Eu o considero a maior comenda do Distrito

Parabenizo o Deputado Tadeu Filippelli por ter ofe
l

título a uma ptessoa da postura moral do Onoyama.

Por que é a maior comenda do Distrito Federal? Toda

e Cidadão

Federal.

JCido esse

seus méritos,

é diferente

de um projete

O

de autoria do

na Comissãc

olhando pari

omenda e

recebemos é muito importante, que é nos concedida mediante

Causando

de Brasília

todas as medalhas que são ofertadas, porque é urna espécie

medalha que

uma comissãb que analisa com profundidade a vida da pessoa.

concede a medalha. O título de Cidadão Honorário

de lei, que é debatido e votado nesta Casa.

título de Cidadão Honorário de Brasília, que foi requerimento

Deputado Tadeu Filippelli, foi aprovado por unanimidade tanto

de Constituição e Justiça como na Comissão d Plenário,

quando foi analisado.

E itão, meu prezado amigo Onoyama, V.Sa. está recebendo

a cidadania brasiliense. Isso é muito importante, porque o senhlor

Brasília, quando ainda era um sonho, como terra querida. Hoje E

você e formalmente está dizendo que você é fi

desta terra maravilhosa que todos estamos construindo com

hoje

abraçou

asília está

10 querido

as nossas
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famílias, te

qualidade d

tando fazer dela uma terra cada vez melhor e

vida. Parabenizo V.Sa., sua esposa, seus filhos e n

com mais

Cristina, o Onoyama me disse que a maior produção de

qualidade q e ele agora está tendo é a produção de netos. Ele

maior qualidade, a sua neta Marcela.

Parabenizo toda a família Onoyama, os Deputadod Filippelli e

César Lacerda, o primeiro morador da nossa cidade de Taguatinga. Sinto

fez uma da

muita alegria

esta sessão

dessa honrar

de poder estar aqui com vocês, hoje, tendo a honra de presidir

graças ao apoio do Deputado César Lacerda que

Parabéns, Onoyama!

Muito obrigado.

PRESIDENTE (DEPUTADO CÉSAR LACERDA) - fceixo claro

que cedi a p

S.Exa. é o D

Casa.

buquê de flor

Onoyama - a(

a.

abriu mão

residência desta sessão ao Deputado Renato Rainha porque

putado que representa Taguatinga com muita grandeza nesta

C©nvido a Sra. Cristina e a Sra. Célia Filippelli para ofortarem um

(S - que talvez não existisse em Brasília se não fosse a família

nosso homenageado.

(Entrega do buquê de flores.)

(Assume a Presidência o Deputado Renato Rainha.)

PF1ES1DENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - (Joncedo a

palavra ao Ddautado Wasny de Roure.
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DEBUTADO WASNY DE ROURE - Exmo Sr. Deputado Renato

Rainha; Sr. Cnoyama; senhoras e senhores, infelizmente, cheguei tarde

porque estaví

adequado. Pé

Enl

poderia deixa|

construído co

num compromisso que me impediu de chegar ifio horário

o desculpas por isso.

nome da bancada do Partido dos Trabalhadorejs eu não

de reconhecer a história de vida que o Sr. Ondyama tem

brilhantismo, como profissional e cidadão de Brasília. Este

momento em bue a esta Câmara Legislativa lhe confere o título de Cidadão

Honorário de Brasília, por iniciativa dos ilustres Deputados Filippelli e César

Lacerda, demonstra, de fato, a magnitude e a envergadura da trjajetória da

sua pessoa em nossa cidade.

Sn. Onoyama, em meu nome e em nome do meu partitio, registro

que Brasília ae sente honrada e reconhecida na sua trajetória. O jenhor tem

alta sensibilicade à natureza e com ela construiu uma trajetória cie vida que

serve de exi mplo para os moradores desta cidade. O senhor é cidadão

honorário não simplesmente por iniciativa do Poder Legislativo. Essa

comenda foi ;onquistada pela sua vida construída no dia-a-dia.

Parabéns aos Parlamentares que souberam reconhecer isso!

Parabéns acs familiares: D. Kristina e todos seus descendentes. Brasília

sente-se orgplhosa ao fazer este reconhecimento.

exemplo que o Sr. Yoshiaky Onoyama deixa pá a nós deve

ensinar, par icularmente para os Parlamentares, como de fato

beleza da cidadania de Brasília.

construir a
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Deputado Renato Rainha foi feliz. 0 que significa s<
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dfiffinHa fi mnrfisfante nnm IpnitimiHflHp P rínm <ar

GRÁFICASV?

uarto

35

s

s

;r Cidadão

s também

iwarnaHurfl

esta cidade, <jue é o sonho de milhões de brasileiros e hoje é um| projeto de

interesse da c omunidade internacional.

PÉ rabéns, Sr. Onoyama!

PRESIDENTE (DEPUTADO RENATO RAINHA) - Corò a palavra

o Sr. Yoshiak Onoyama.

B\\. YOSHIAKI ONOYAMA - Estou muito emocionado.!

tmo. Sr. Presidente desta sessão, meu amigo, Deputado

Renato Rain|ia, obrigado por seu discurso. Meu padrinho, Depurado César

Lacerda, desde 1958 ajudando o Padre Antônio junto com a comunidade,

sempre lutamos juntos para o bem de Brasília, meu respeito. Meu padrinho

de tão grardioso e honroso título honorário, Deputado Federal, hoje

Secretário dê Obras que está transformando Brasília, Tadeu Fil ppelli; meu

amigo, Diret

contar a paisagem da história quando o Brasil ainda era pob

Maçônica d

r do SivSolo, Coronel Benjamim Ferreira Bispo, n

Brasil é graide potência do mundo, somos testemunhas disso! Obrigado

pelo discurso. Meu amigo Fagundes de Oliveira, Presidente da Academia

Letras do Brasil, sempre generoso com o cor

tocando muito com suas palavras, a família Onoyama agra

aprendeu a dirigir meu Veraneio azul com 13 anos. Sempre

menino qu4 luta, agora homem que luta, e hoje é pr

supermercados em todo o Brasil. José Humberto Pires de Ara

precisava

e e hoje o

cão e nos

jece. Você

ixemplo do

sidente de

o, que nos
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orgulha muito;

os presentes,

Eu

D. Teresa, pessoa que me incentivou muito; D. Cél já; a todos

neus cumprimentos.

não sei falar bem então pedi para um amigo o resuiino do que

eu sinto e não sei se vou falar direitinho...

Desde 60, bem no início de Brasília, com carteira a

Banco do Br

japonês tem

são a esses

bem e hoje

ue ser atendido primeiro porque esse japonês é do trabalho e

omens que precisamos ajudar!" Dr. Vasco sempre me tratou

lão está mais neste mundo, mas minha homenagem é do

coração.

pequeno. Se

muito com Ê

Meus irmãos

A

plenário; o f

amável nos

com o recon

aqui... Osóci

sentimento d

acabo de r

consciência,

gratidão?

rícola do

íil eu ia, com roupa muito humilde e o Dr. Vasco falava: "Esse

D putado Rodrigo Rollemberg, lembro-me de V.

pai foi Presidente do Tribunal de Recursos e nos

luele espírito generoso, minha palavra de recon

Exa. bem

incentivou

hecimento.

ue aqui estão presentes são testemunhas disso.

Deputada Lúcia Carvalho parece-me que não esta mais em

esidente do PT, Deputado Wasny de Roure, sua palavra

insibilizou muito porque a luta do dia~a-dia não é fácil» mas

ecimento dos amigos e com a ajuda dos amigos

los ficaram embaçados pela emoção.

que estão

eus amigos, senhoras e senhores, acho-me envolvido de um

gratidão e responsabilidade, pelo elevado e honros o título que

ceber, o de Cidadão Honorário de Brasília. Quom, em sã

no meu lugar não estaria possuído desse sentimento de
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jr acolhido por uma cidade pela honorabilidade d

lem a um dos mais sagrados princípios de respeito

o que há de mais nobre e elegante dentro do p<

Ia família.

gratidão que me eleva o sentimento envolve a mi

ica da minha vida em toda a minha caminhada.

esistiria às intempéries como as que arrastam o carr

m a alma e tenho eu vivido esses intempéries so<

gosto de quem tem pelo valor da família o mais alto

sntação do homem. Minha família está acima dos

los preceitos sociais porque tem valor o que o costu

orizados a limitar.

sentimento de responsabilidade, essa energia doç

) cidadão em seu procedimento estrutural de

linha vocação pelos ensinamentos que herdei de L

foi o meu pai, o engenheiro agrônomo Saburo

lês, mas grandioso e idealista, um visionário para

gratidão devo também e, especialmente, aos Srs.

acolheram a indicação do meu nome para tão hor

se andamento, os nomes dos Deputados Tadeu RI

deral no exercício do alto cargo de Secretário de

Distrito Federal, e César Lacerda, em pleno e

slativo distrital. Muito obrigado. Pela bondade de ;

II GRÁFICAS^
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J

}
\

i cidadania

3 de estima

istulado da

iha família,

Sem esse

inho com o

;iais com a

3 resistente

predicados

me comum

mática que

vida, tem

m honrado

Onoyama,

o bem da

Deputados

iroso título.

ppelli, hoje

i Obras do

cercício do

S.Exas., fui

)
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tico

indicado para esta honraria que alcançou o beneplácito de todos
i

Deputados, ô que me encoraja a entender como manifestação

Brasília, orgi lho para todos nós que aqui chegamos, e temos ti

seu progress,D.

Vilho-me desta oportunidade para reconhecer, também

meus amigo > tenho muito do que me conduziu a merecer es

porque a a nizade é uma energia que ampara sempre, c

navegante a

amigos, que

os Srs.

to povo de

parte em

, que nos

a honraria,

>mo a um

bússola, que indica o caminho certo. Tantos sãb os meus

nomeá-los aqui seria inviável. Todos, porém, fazepn parte do

rida. Minharesultado positivo que tenho alcançado na minha caminha de

família e eu somos reconhecidos.

M

Kristina; aos meus filhos Cristiane, Juliana e Rogério, formador

minha gratid

eus agradecimentos especiais e fraternais à mirjha esposa

3S do meu

somente a

expressivo

nda longa

mundo de vicja, a quem devo esse resultado de conquistas. Não

amor. (Palrrjas.) Deus haverá de nos permitir, juntos, a

caminhada.

sus agradecimentos finais, agora voltado para o meuM

interior, ao (Brande Arquiteto do Universo, energia superior

vontades, cr ador dos mundos e de todos nós, por me have

A

para ouvirmo

o, mas acima desses preceitos, o meu mais puro e

mundo

todas as

permitido

chegar até ac ui e alcançar essa honraria toda.

tudo e a todos, o meu muito obrigado. (Palmas.)

PRESIDENTE (DEPUTADO CÉSAR LACERDA) - Convido todos

o Hino a Brasília.



CÂMARA LbGISLATIVA SFTOR
DO DISTRITO PGPERAL

'Data

08 /IO/ 01
^
Taquígrafo(a)

j

CRETARIA - DIRETORIA LEGISLATIVA ,/-v-rA c TA ^>i
D DE TAQU1GRAFIA E APOIO AO PLENÁRIO NOTAS TAQU
DETAQUIGRAF1A

Horário Início

16h
Sessão/ Reunião

SOLENE

Revisor(a) Orador(a)

(Hino a Brasília.)

\ssume a Presidência o Deputado Renato Rainha.)
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CÉ>*«

Presidência agradece a presença de todos, em especial

homenageado.

do nosso

D sclaro encerrada a presente sessão.

(Levanta-se a sessão às 17h42min.)


